

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian yang digunakan oleh penulis dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Tujuan penelitian kualitatif yang dikemukakan oleh Creswell (2014 : 164) perlu adanya penggunaan kata-kata seperti tujuan, maksud, atau sasaran untuk menandai sesuatu yang hendak ditulis. Penulis harus memfokuskan pada satu fenomena tanpa ada maksud untuk membanding-membandingkan, menjelaskan satu fenomena, namun tetap menunjukkan bahwa penelitian bisa berkembang untuk mengeksplorasi hubungan atau hubungan antargagasan dalam fenomena tersebut.

Hal itulah yang digunakan untuk mendeskripsikan unsur intrinsik dan gagasan yang menggunakan novel Jane dan Jonas karya kasz F. Li. Moleong mengemukakan bahwa penelitian kualitatif akan menghasilkan data berupa kata-kata secara lisan maupun tulisan. Dari data-data tersebut akan diketahuilah makna dari yang hendak dimaksud. Pada penelitian kualitatif dapat juga memahami fenomena seperti perilaku, tindakan dan lain-lain (Moleong, 2016 : 6)

B. Metode dan bentuk penelitian

1. Metode Penelitian

Sukardi (2016: 157) “Penelitian deskriptif merupakan metode penelitian yang berusaha menggambarkan dan menginterpretasikan objek sesuai dengan apa adanya. Penelitian deskriptif pada umumnya dilakukan dengan

tujuan utama, yaitu menggambarkan secara sistematis fakta dan karakteristik objek atau subjek yang diteliti secara tepat”. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Penggunaan metode deskriptif dalam penelitian ini bertujuan untuk membantu proses menganalisis serta mendeskripsikan novel Jane dan Jonas Karya Kaz F. Li.

2. Bentuk Penelitian

Danandjaja (2014) mengemukakan bahwa penelitian kepustakaan adalah cara penelitian bibliografi secara sistematis ilmiah, yang meliputi pengumpulan bahan-bahan bibliografi, yang berkaitan dengan sasaran penelitian; teknik pengumpulan dengan metode kepustakaan; dan mengorganisa-sikan serta menyajikan data-data. Jadi penelitian kepustakaan adalah kegiatan penelitian dilakukan dengan cara mengumpulkan informasi dan data dengan bantuan berbagai macam material yang ada di perpustakaan seperti buku referensi, hasil penelitian sebelumnya yang sejenis, artikel, catatan, serta berbagai jurnal yang berkaitan dengan masalah yang ingin dipecahkan. Kegiatan dilakukan secara sistematis untuk mengumpulkan, mengolah, dan menyimpulkan data dengan menggunakan metode/teknik tertentu guna mencari jawaban atas permasalahan yang dihadapi.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian merupakan suatu atribut atau sifat atau nilai dari orang. Dalam penelitian kualitatif instrumennya adalah orang atau human instrument, yaitu peneliti itu sendiri (Sugiyono, 2013 : 32). Untuk dapat menjadi instrument, maka peneliti harus memiliki bekal teori dan wawasan yang luas, sehingga mampu bertanya, menganalisis, memotret, dan bermakna. Karena sumber informasi data penelitian ini diperoleh dan kemudian diolah oleh peneliti untuk menemukan unsur intrinsik dalam novel *Jane dan Jonas* karya Kaz F. Li.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian merupakan sesuatu yang menjadi perhatian dalam suatu penelitian, objek penelitian ini menjadi sasaran dalam penelitian untuk mendapatkan jawaban atau solusi dari permasalahan yang terjadi. Sugiyono (2018 : 13) pengertian objek penelitian adalah sebagai berikut. “Suatu atribut atau nilai dari orang, objek atau kegiatan yang mempunyai variasi tertentu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan ditarik kesimpulannya.” Berdasarkan uraian tersebut objek dalam penelitian ini adalah *Analisis unsur Intrinsik Dalam Novel Jane dan Jonas karya Kaz F. Li.*

D. Teknik dan Alat Pengumpulan Data

1. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik simak dan teknik catat.

a. Teknik Simak dan Catat

Metode penyediaan data ini diberi nama metode simak karena cara yang digunakan untuk memperoleh data dilakukan dengan menyimak penggunaan bahasa. Istilah menyimak di sini tidak hanya berkaitan dengan penggunaan bahasa secara lisan tetapi juga penggunaan bahasa secara tertulis (Mahsun, 2013: 92).

Teknik catat adalah teknik lanjutan yang digunakan ketika menrepakan metode simak dengan teknik di atas. Teknik catat di sini yang dimaksud adalah mengadakan pencatatan terhadap data yang relevan yang sesuai dengan sasaran dan tujuan penelitian (Mahsun, 2013 : 93-94). Teknik catat dilakukan dengan membaca novel secara teliti, kemudian mencatat kalimat-kalimat yang unsur-unsur intrinsik dalam novel *Jane dan Jonas* karya Kaz. F Li.

b. Teknik Dokumentasi

Teknik dokumentasi yaitu suatu teknik yang digunakan untuk mencari data mengenai suatu hal-hal yang berupa catatan, buku, surat kabar, majalah, agenda, dan sebagainya. Dokumen utama yang digunakan dalam penelitian adalah novel *Jane dan Jonas* karya Kaz F. Li.

2. Alat Pengumpulan Data

Alat pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dalam penelitian untuk mendapatkan data.

Alat pengumpulan data dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

a. Kartu Data

Pada saat pengumpulan data pada sebuah novel Jane dan Jonas karya Kaz F. Li. Sehingga kartu data digunakan untuk mencatat hasil data yang sesuai dengan tujuan penelitian untuk memperoleh data penelitian dan mempermudah dalam proses pengolahannya datanya. Kartu data digunakan sebagai alat untuk mengumpulkan data. Kartu data juga juga sebagai alat untuk mempermudah peneliti dalam mengklasifikasikan data sesuai dengan penelitian. Kartu data berisi nomor data, judul, turan, kategori, dan analisis. Hal ini merupakan upaya penulis dalam memperoleh data penelitian tentang analisis unsur intrinsik dalam novel Jane dan Jonas karya Kaz F. Li

b. Dokumen

Dokumen adalah sumber informasi yang bukan manusia. Dokumen adalah catatan peristiwa yang telah berlalu. Dokumen bisa berbentuk tulisan, lisan, gambar dan karya monumental dari seseorang. Dokumen yang akan diselidiki dalam penelitian ini adalah novel *Jane dan Jonas* karya Kaz F. Li.

E. Keabsahan Data

Pengecekan keabsahan data merupakan hal yang penting dalam penelitian, untuk mengecek keabsahan data maka teknik yang digunakan adalah triangulasi yang berarti memeriksa keabsahan data yang berasal dari luar peneliti. Moleong (2018 : 330) menyebutkan, “Triangulasi adalah teknik pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain. Di luar data itu untuk keperluan pengecekan atau pembandingan terhadap data itu. Teknik triangulasi yang paling banyak digunakan ialah pemeriksaan melalui sumber lainnya.

Triangulasi sumber untuk menguji kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data yang telah diperoleh melalui berbagai sumber. Sebagai contoh, untuk menguji kredibilitas data tentang perilaku murid, maka pengumpulan dan pengujian data yang telah diperoleh dapat dilakukan ke guru, teman murid yang bersangkutan dan orang tuanya. Data dari ke tiga sumber tersebut, tidak bisa dirata-ratakan seperti dalam penelitian kuantitatif, tetapi dideskripsikan, dikategorisasikan, mana pandangan sama, yang berbeda, dan mana spesifik dari tiga sumber data tersebut. Data yang telah dianalisis oleh peneliti sehingga menghasilkan suatu kesimpulan selanjutnya dimintakan kesepakatan (*member check*) dengan tiga sumber data tersebut.

Triangulasi dapat dilakukan dengan cara, diantaranya dengan triangulasi sumber, metode, penelitian, dan teori. Triangulasi teori adalah memanfaatkan dua teori atau lebih untuk dipadukan, data-data yang dikumpulkan melalui teknik simak, catat, dokumen. Teori-teori kemudian dipadukan untuk

mengecek data-data yang telah diperoleh guna dapat dipertanggungjawabkan keabsahannya.

No	Teknik yang digunakan	Hasil
1	Simak dan Catat	Metode simak yang digunakan peneliti untuk memperoleh data dilakukan dengan menyimak penggunaan bahasa. Menyimak di tidak hanya berkaitan dengan penggunaan bahasa secara lisan tetapi juga penggunaan bahasa secara tertulis. Setelah dilakukan penyimakan selanjutnya teknik catat adalah teknik lanjutan yang digunakan ketika menerapkan metode simak. Teknik catat adalah mengadakan pencatatan terhadap data yang relevan yang sesuai dengan sasaran dan tujuan penelitian mengenai unsur intrinsik dalam novel. Dengan menggunakan kartu data untuk mencatat hasil data yang sesuai dengan tujuan penelitian untuk memperoleh data penelitian dan mempermudah dalam proses pengolahannya datanya.
2	Dokumentasi	Teknik dokumentasi suatu teknik yang digunakan untuk mencari data mengenai

		suatu hal yang berupa foto, catatan, buku, tentang unsur intrinsik.
--	--	---

F. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini memiliki tiga tahap yaitu, mereduksi data, menyajikan data, dan melakukan penyimpulan. Milles dan Huberman mengemukakan bahwa aktivitas dalam analisis data kualitatif dilakukan secara interaktif dan berlangsung secara terus menerus sampai tuntas, sehingga datanya sudah jenuh. Aktivitas dalam analisis data, yaitu data reduction, data display, dan conclusion drawing/verificatio (dalam Sugiyono, 2018 : 246).

1. Mereduksi data berarti merangkum, mengklasifikasi, menandai, memilih hal-hal yang pokok khususnya yang berkaitan dengan unsur intrinsik berupa tahapan-tahapan alur, jenis-jenis latar, tokoh dan penokohan, sudut pandang gaya bahasa dan amanat yang terdapat dalam novel Jane dan Jonas.
2. Setelah data reduksi, maka langkah selanjutnya adalah mendisplaykan data. Dalam mendisplaykan data, unsur-unsur intrinsik berupa tahapan-tahapan tema, alur, jenis-jenis latar, tokoh dan penokohan, gaya bahasa dan amanat yang terdapat dalam novel Jane dan Jonas yang sudah ditandai atau dipilih akan dianalisis secara mendalam. Hasil analisis terhadap unsur intrinsik tersebut kemudian dipaparkan dalam bentuk kata-kata dan disusun sesuai urutan yang sudah ditentukan oleh peneliti.

3. Langkah terakhir setelah melaksanakan reduksi data dan penyajian data adalah melakukan penarikan kesimpulan dan verifikasi data.